

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Suscripciones

Castellón, un mes 1 peseta.
Faro, trimestre 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.280

Suscripciones

A los señores suscriptores á precios com-
venables.
Reeditos á 0'25 pesetas ínfos.

No se devuelven los suscriptores

Nota del día

Secreto á voces

Coruña.—La regente, la princesa y la infanta visitaron el asilo, recorriendo sus dependencias.

D. Alfonso no desembarcó por estar constipado y haberle ordenado el médico que guarde cama como medida de precaución.

En Vilagarcía pondrán los reyes la primera piedra de la estación biológica marítima.

Se han enviado á Marín 25 barricas de alquitrán para fogatas.

La serenata marítima en esta última pabellón será brillantísima.

Todas las embarcaciones y los pabellones estarán iluminados.

En Vigo ha quedado solucionado el conflicto que amenazaba con las manifestaciones que proyectaban realizar los traidores. Unos y otros han cedido por deber de cortesía.

Los antitraidores se reunieron en Marín.

Una comisión, acompañada por el señor Montero Ríos subirá al «Giralda» para ofrecer sus respetos a la reina.

El «Heraldo» se felicita del artículo que publicó anoche «La Epoca» sobre la necesidad de establecer el debido equilibrio entre la agricultura y la industria.

Dice que es necesario dignificar al agricultor y difundir la enseñanza agrícola, desterrando semejas aberraciones tales como la destrucción de pájaros y árboles.

Termina diciendo que hay que arrancar á la población rural de la esclavitud del caciquismo.

El director general de Comunicaciones, marqués de Portago, ha recibido un anónimo denunciándole una sustracción de títulos hipotecarios de la Deuda de Cuba.

El marqués encargó á una persona de su confianza que hiciera las gestiones necesarias para la comprobación de la denuncia, resultando de aquéllas que un sujeto que se hallaba en una mesa inmediata en el café Suizo cambió unos títulos de dicha Deuda.

Al salir del café, fué detenido en la Carrera de San Jerónimo el aludido sujeto, siendo conducido á la delegación de policía, donde se le ocuparon tres de dichos títulos.

Interrogado, dijo que nada sabía de la supuesta sustracción.

La carta en la que se denunciaba el hecho, procedía de Barcelona, así como también la otra, de la cual fueron sustituidos los títulos.

Créese que el hecho no es imputable á los empleados de Correos.

El juzgado entiende en el asunto.

A pesar de anunciar que en breve era inevitable la crisis ministerial á causa de la prórroga de la concesión de los ferrocarriles, nadie cree en ello.

No obstante la oposición del ministro de Hacienda á la prórroga, un periódico que es afecto al Sr. Allende-Silva, da carta ya esa cuestión, que la apoyan hasta los liberales, reduciéndose á pura tontería las supuestas oposiciones.

En caso de haber crisis sería más honda que todo eso y por otras cau-



Castellón.—Sábado 25 de Agosto de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26.

operación militar sea defensiva ó ofensiva, ó un efecto moral y político al agrupar en torno de Botha y Krüger lo más importante de los elementos con que cuentan los pueblos boers para defender su independencia. O se reunen para combatir ó para escuchar alguna entusiasta alocución que fortifique sus ánimos y les decida á continuar sin desmayo la obra larga, penosa, pero fructífera, que vienen realizando hace cerca de un año contra el peligro de su esclavitud.

Si el carácter de la concentración es puramente militar y no responde más que á un preconcebido plan de campaña, indica, desde luego, el propósito de librarse un combate si no precisamente decisivo, de la suficiente trascendencia para elevar la moral y los entusiasmos de los ciudadanos boers y para producir en el Ejército de la Gran Bretaña un quebranto mayor y más sensacional que los que á diario le producen en operaciones de pequeña escala.

Siendo el punto de concentración el territorio que se extiende entre Carolina, Machadodorp y Barbeton, la operación militar proyectada solo puede dirigirse contra las fuerzas de French y Buller, que, como es sabido, se reunieron en Carolina con ánimo de avanzar sobre Machadodorp.

Entre ambos generales, ingleses escasamente habrán conseguido reunir de 12.000 á 14.000 hombres en disposición de combatir; en una considerable extensión de terreno del sector Sudoeeste de Carolina, no hay al presente ningún núcleo británico que pueda servir de apoyo ni acudir en auxilio inmediato de estos dos generales, y durante un espacio de tiempo dado se verán forzados á hacer frente con sus escasos efectivos á los que puedan presentar los boers ó á emprender la retirada sobre Pretoria antes de que sus líneas de comunicaciones queden cortadas.

Ahora bien; todo se reduce á que los boers puedan concentrar sus fuerzas antes de que los generales French y Buller puedan ser reforzados; si los republicanos, con la celeridad de marcha que es en ellos habitual, consiguen reunirse antes de que nuevas divisiones inglesas se rueran á French y Buller, puede asegurarse que los boers, decididos á atacar, obtendrán una franca victoria que sería fatalisima para los ingleses. Pero si estos, apercibidos del propósito del enemigo, se apresuran á concentrar sobre Carolina un cuerpo de 30.000 hombres, lo cual es difícil por la dispersión en que están sus fuerzas y la poca rapidez de sus movimientos, los boers tendrán que renunciar á un combate formal en que podrían comprometer el éxito, pero quedarán en disposición para dar un golpe de resultado positivo sobre las comunicaciones de los ingleses antes de volver á repartirse para continuar la guerra de guerrillas en todas direcciones.

De todos modos habrán conseguido obligar á las tropas inglesas á precipitadas marchas en las cuales suelen sufrir grandes fatigas y quebrantos sin resultado y de los cuales no sale muy bien para la moral militar. Cuando una campaña toma el carácter que ahora distingue á la anglo-boer, cuando todas las operaciones tienen que li-

mitarse á emprender largas y penosas jornadas sin orientación fija y sin planes concretos; cuando no es posible librarse un combate decisivo ni ajustarlo á los principios tácticos y en cambio hay que estar siempre en disposición de repeler un súbito ataque de flanco, ó prevenirse contra los efectos de una sorpresa, ó ponerte á cubierto de los peligros de una emboscada que el enemigo dispone muchas veces en donde menos es de suponer, la guerra cansa y desmoraliza.

Esto les está sucediendo a los ingleses y claro es que si en tales circunstancias surge de pronto un núcleo numeroso de enemigos que con superioridad de condiciones presenta batalla en donde le conviene, las consecuencias pueden ser de importancia, y esto es, en nuestro concepto, lo que intentan los boers y lo que conseguirán si realizan en efecto la concentración que parece iniciada.

X.

PEKIN

POR

ECA DE QUEIROZ

El reciente fallecimiento del notable novelista portugués Eça de Queiroz, primera figura literaria de su país, ha llamado la atención sobre sus obras originales y vigorosas en su concepción.

La desaparición de Pekin en su obra novela «O Mandarim», da las ideas del estilo brillante del insigne novelista.

He aquí algunos recortes:

«Partimos á galope por la polvorienta planicie, porque ya la tarde declinaba y las puertas de Pekin se cerraron cuando el último rayo del sol abandonó las torres del Templo del Cielo. Al principio seguimos la carretera, camino batido por el tránsito de las carrozas, sembrado aquí y allá de enormes losas de mármol, despedazadas de la antigua vía Imperial. D. spud pasemos el puente de Pakiao, todo de mármol blanco, flanqueado por arrogantes dragones. Ibanos corriendo á la orilla de canales de agua negra. Comenzábamos á verse naranjales; aquí y allá aparecía una aldea de color azulado, asilada al pie de una pegada. D. spud, al revolver el camino, me pareció asombrado.

P. kín estaba enfrente de mí. Era una vasta muralla monumental y blanca, de un negro parduzco, que se extendía hasta perderse de vista y se destacaba con las trazas bíblicas de sus puertas, de techos curvos, sobre un fondo de poniente de púrpura ensangrentada.

A lo lejos, hacia el Norte, entre un vago vapor rojo dibujábase, como suspendidas en el aire, las montañas de Mongolia.

Una lujosa litera me esperaba á la puerta de Tung-Tse-Mu para conducirme al través de Pekin á la residencia militar de Osmilloff. La muralla parecía á la cerca erguirse hasta los cielos con la grandeza de una construcción bíblica. Al pie de ella apuntaba una aglomeración de barracas, feria xérica entre la cual

se movía la multitud y la luz daba luces oscuras cortaba ya el crepúsculo con vagas manchas de color de sangre.

Los toldos blancos, al pie del negro mure, hacían el efecto de una bandera de palomas pogadas.

Subí á la litera; corrí las cortinas de seda escarlata, bordada de oro, y rodeado de los coches de la escolta, entré en el viaje. P. kín, por aquella puerta beatífica, en medio de sus turmas tumultuosa, entre arrugas, silencio de manos, jinetes mongoles armados de lachas, bandos de túnicas blancuzcas que caminaban uno á uno, y largas filas de letones dromedarios, que balanceaban su carga con cadencia.

La residencia de Camilloff radicaba en la ciudad tartara, en los barrios militares y nobles. Reina en allí una tranquilidad austera.

Las calles parecen anchos caminos de aldea, surcados por las ruedas de los carros.

Casi siempre se camina al lado de un muro, por encima del cual salen las ramas horizontales de los sicómoros.

A veces una calesa pasa rápidamente, al trotar de un caballo mongol, con las altas ruedas claveteadas con clavos dorados.

Todo oscila en ella; el toldo, las cortinas colgantes de seda, los ramos de púmaras en los ángulos.

Dentro se divisa alguna linda dama china, vestida de brocados claros, con la cabeza llena de flores, y que va haciendo girar en sus manos dos arcos de plata, con aire de tediado ceremonioso.

Después pasa alguna aristocrática litera de maderas; en sus vestidos de color, con la coleta susana, la llevan al trotar hacia los Yamen del Estado. Precédela una servidumbre derrotada, que levanta en alto rollos de seda con inscripciones bordadas, insignias de autoridad y dentro viéndose al personaje, con enormes entrijos redondos, hincando sus pspales ó dormitando con la cabeza caída.

A cada momento nos parábamos á contemplar los tiendas de lona, con sus tablillas verticales llenas de letras doradas sobre fondo escarlata.

Los parques, con un silencio de iglesia, suntuosamente sombras, ven eximiendo las prescindencias: personajes de la dinastía de los Ming, bronces, esmaltes, marfiles, sedas, armas cinceladas, lacas maravillosas de Swatow.

A veces una fresca muchacha de ojos oblicuos, túñica azul y papiroles de papel en las trenzas, desdoblaba al gran raso brocado delante de un grueso chino, que lo contempla bostezante con las manos cruzadas sobre el vientre. En el fondo, el mercader ostentoso es inmóvil, escribiendo con un pincel sobre largas tablillas de sandalo y el suave perfume que sale de las cosas perturbadas y tristeza.

—Sí, —dijo, —basta de ciudad tartara. Vamos á ver los barrios chinos.

Y fuimos allí, penetrando en la ciudad china por la puerta monstruosa de Chia Mu; allí habita la burguesía, los mercaderes, el populecho.

Las calles se alinean como tiradas á cordel, y el suelo, yeso y barro,

Ingleses y boers

Los boers se van concentrando en la región oriental del actual teatro de operaciones; la marcha de Dewet y Delarey con sus fuerzas obedece, sin duda, á una consigna general, y en breve sobre las inmediaciones de Carolina podrá reunir el generalísimo Botha un efectivo de 25.000 hombres y 100 cañones.

Si esta concentración se realiza, como parece seguro, á juzgar por los movimientos, de todas las columnas boers, ¿cuál es el propósito que la inspira ó el objeto que con él se propone el jefe de las huestes republicanas?

Sólo dos fines puede tener; á una

prenta
nal» se
ase de
ráficos
icos.

AIN

presente que con llevando a cabo el en la calle de para abrir la se que corresponde a le encargado de él y con el fin de que puede ofrecer gestionando con la realización de demandas que son de condición de que institución a ello puestas pidiendo hasta 200 en el este de

Utimamente el Sr. Pié hace pre-
gato que ha dimitido el gerente de
la Jaima su sustituto del cual pro-
pone sombra a Vicente Agustín
Alarcón y secundó así, su evento la

ESCUELAS PÍAS DE CASTELLÓN

Dijo el 30 del pasado S. otoño
que quedó abierta la matrícula para
los años lectores, media pensiones
y acomodados y externos de las

Educ. Pías.

Dicha matrícula se hará en la
Secretaría de la casa que interinamente
habilitaron para Colegio los

PP. Escuelas, Cebollero 6.
Las clases de 1^a y 2^a enseñanza
para todos los alumnos se abrirán el

1^o de Octubre en el nuevo edificio de

Educ. Pías, ampliada en el barrio

de la Trinidad de hospitales.

**Recaudación voluntaria
de
CONTRIBUCIONES
de la zona de Castellón**

Aviso

Los señores contribuyentes que hasta ahora no han satisfecho sus recibos del corriente trimestre, pueden pasar a recogerlos de las oficinas recaudadoras Ruiz Vilà 18 hasta el 31 inclusive de este mes.

Pasando dicho plazo, imporrogable, se procederá a la formación de listas de morosos incurriendo en apremios todos aquellos que resulten en descubierto.

Además de las contribuciones ordinarias deben satisfacerse por los que se hallen en cada caso los recibos correspondientes a Minas, patentes de alcohol, carreajes de leña, viajeros y mercancías, patentes de Málaga, etc.

Castellón 23 de Agosto de 1900.—El
Recaudador, Salvador Benito.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—El Peñísima
Cofradía de Ntra. Sra. de la
Frontera de la S. M., Sos. Cefalino
y Víctor, mrs.

CULTOS

En la parroquia de Santa María la Concepción de María Immaculada y Tercera de Jesús celebrarán Comunión general a las siete; en la misma parroquia de la nueva misa convencional y por la tarde despedida de los fieles. D. micaela de Santo Domingo con Rectoría y sermón a cargo de D. Tomás Alegre.

En Santo Domingo de esta dominicala del hospital 27 y 28 según San Luis y es el siguiente: Levantóse un doctor de la L. y dijo: «con intención de tentarla». Maestro quebró brasa para conseguir la vida eterna? Dijo: «Sí». ¿Qué es lo que está escrito en la Ley? R. respondió: «amarás al Señor Dios tuyo de todo tu corazón y con toda tu alma y con todas tus fuerzas y en todo tu mundo; y al prójimo como a ti mismo». R. pidió: «J. Á. Bien» R. respondió: «H. Z.» y vivirás.

EFEMÉRIDES
28 de Agosto de 1806. El patriota
dominio Palm es fusilado por los franceses.

Una viuda

que ha estado muy acomodada,
desea tener dos estudiantes co-
mo de familia
Daran razón en este estableci-
miento tipográfico.

Los automóviles del siglo pasado y del presente

Resulta ahora que los automóviles nacieron el mismo año que Napoleón, ó sea en 1779. En el mes de Octubre de dicho año se realizaron, en efecto, ante el famoso general de artillería M. de Gribauval, las pruebas de una máquina singular que, adaptada a un carro, debía hacer recorrer á éste en una hora la distancia de dos leguas, sin llevar caballos.

El escritor Bachamont, que apunta este acontecimiento en sus Memorias añade: los resultados no han correspondido á las esperanzas concebidas, la máquina no ha andado en cincuenta minutos más que un cuarto de legua.

La primera prueba fué, pues, un fracaso á pesar de lo cual á la vista está que ya se ha conseguido algo más en particular que recorrer en una hora la distancia de dos leguas, tanto, que los automóviles se utilizan ya para conducir las bombas y otros aparatos en caso de incendio.

Recientemente, en efecto, se han realizado pruebas de importancia en los incendios ocurridos en el teatro del Trionfo y en los grandes almacenes de Salut Ouen, las cuales han dado excelentes resultados. Inauguró este servicio el reglamento de bomberos zaragozanos.

El furgón eléctrico conduce seis hombres y puede cargar hasta 2.600 kilogramos de peso. Su velocidad es de 18 á 20 kilómetros por hora.

París es la primera capital del mundo que ha aplicado la electricidad al servicio de incendios,

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid 25-11 m.
Presupuesto de

gobernación
Antes de marchar Dato & Santander terminará el presupuesto de su ministerio, aumentándolo en 25 millones.

En esta cantidad se incluyen los gastos que motivarán los 2.000 guardias civiles con que será reforzado dicho cuerpo para garantizar los centros mineros.

También se aumentará y mejorará el material de telégrafos; se pondrá aisladores de nuevo sistema y acaso se rebaja la tarifa de telegramas, pues crece Dato que así aumentarán los rendimientos.

El ministro llevará a las Cortes la reforma de las leyes provincial y municipal y dejará terminado el decreto sobre el seguro de los obreros en varias campañas.

Viaje de la corte
La corta marchará de Coruña a Madrid el domingo.

El estadio del mar ha mejorado.
El con Almirante Cámara marchó a Ferrol en el «Oriente».

De Bruselas
Esta tarde llegó el Sh. de Persis, siendo recibido con honores militares.

De Lugo
La formación del Sindicato Español establecido en dicha ciudad tiene por objeto explotar las minas de Burela.

Los socios todos son bilbaínos y santanderinos.

De Jijón
A consecuencia del procesamiento contra el conde jal demócrata señor Conde y del director del diario «El Noroeste», dice si que el juzgado notificara muerte al primero, que es catedrático de la Escuela de Artes y Oficios, la orden suspendiéndole de empleo y sueldo.

El capital aportado asciende a 50 millones de pesetas.

De Zaragoza

Dirigéndose Baller a Geib encontra-

ronse con los bores trabajándose encar-
nizado combate. Atacó primero la ca-
ballería y la artillería después siendo
rechazados y sufriendo los ingleses
una gran derrota.

Al Sr. Conde y al director de «El

Noroeste» se les procesará por mani-
festación ilegal.

Sobre la crisis

A pesar de anunciar que en breve era inevitable la crisis ministerial a causa de la prórroga de la concesión de los ferrocarriles, nadie creía en ello.

No obstante la oposición del ministro de Hacienda a la prórroga, aludió un periódico que es efecto al señor Allende que se descarta ya esa cuestión, que la oponen hasta los liberales, redactándose a para tenerla las principales oposiciones.

En caso de haber crisis sería más honda que todo eso y por otra causa.

De China

En un simple pasimetro alrededor de Asia han sido saqueadas las misiones americanas e inglesas y quemados los templos japoneses.

Conferencia telefónica DESDE MADRID

Madrid 25, 5'30 t.

Los reyes en Coruña

Telegramas recibidos en esta Corte dicen que el rey se encuentra completamente bueno y del mismo beneficio goza la demás familia real.

El tiempo

Si bien el tiempo continúa variable el mar se presenta bonancible por lo que es probable seguir mañana la real familia con dirección a Málaga.

El día 1º irán al Ferrol.

De Vigo

Continúan los preparativos para recibir á los reyes.

Los fabricantes de conservas, levantan un airoso compuesto de latas de conservas y bárbaras de sardinas.

Resulta muy bonito.

Conferencia

La han celebrado los Sres. Dato y Azcárraga.

Nada se dice acerca de la misma.

De Pretoria

Un despacho recibido en Londres dice que á medio día ha sido fusilado en Pretoria Dordus organizador del complot contra Roberts.

Nuevo triunfo de los boers

Se habla de un nuevo encuentro entre ingleses y boers en el cual estos últimos han cogido 64 prisioneros dejando 300 ingleses fuera de combate.

Viaje de la corte

La corta marchará de Coruña a Madrid el domingo.

El estadio del mar ha mejorado.

El con Almirante Cámara marchó a Ferrol en el «Oriente».

De Bruselas

Esta tarde llegó el Sh. de Persis, siendo recibido con honores militares.

De Lugo

La formación del Sindicato Español establecido en dicha ciudad tiene por objeto explotar las minas de Burela.

Los socios todos son bilbaínos y santanderinos.

De Jijón

A consecuencia del procesamiento contra el conde jal demócrata señor Conde y del director del diario «El

Noroeste», dice si que el juzgado notificara muerte al primero, que es catedrático de la Escuela de Artes y Oficios, la orden suspendiéndole de empleo y sueldo.

De Zaragoza

Dirigéndose Baller a Geib encontra-

De Coruña

El gobernador de esta ciudad ha visitado este mañana a la familia real en el «Giralda» y ha oido de boca de S. M. que se halla muy satisfecha de las atenciones que Coruña les ha dispensado.

Mañana se dirá misa á bordo y zarpará después.

El «Vasco Núñez» sale hoy para el Ferrol á dejar cincuenta mil pesetas.

Pepito Arriola

Este precoz pianista ha sido presentado al Eje por la señora del embajador Sr. León y Castillo.

DE CHINA

General inglés.—Combates

El general inglés Gosseline, enviado de la India a mandar el contingente de su país en China, ha sido ascendido de general de brigada a mayor general, para que no fuera de inferior categoría que los jefes de los demás contingentes.

Dicen de Chengai al «Times» de Londres, que cerca de Tien Tsin se libraban combates, algo alarmante porque podrían significar la incomunicación de Pekín.

En Pekín

Sólo noticias de Pekín, las tropas aliadas invadieron el palacio del príncipe Tsoo.

Ha sido finalmente libertado el detenido francés, que con algunos misioneros y cristianos ha permanecido sitiados durante largo tiempo en la catedral católica de Paitang, extremo de Pekín.

La capital está ahora gobernada por una administración provisoria; formada por militares del ejército a iado, representando á todas las potencias.

De Pekín

Ayer fueron celebradas en Pekín solemnies horas fúnebres para el barón de Ketteler ministro plenipotenciario que falleció de Alemania.

En el interior del país, los chinos niegan que hayan entrado los extranjeros en Pekín.

El Imparcial

Estudia el carácter de las huelgas actuales y dice que el gran sentido práctico y político que demuestran los obreros debe influir en el ánimo de los Gobiernos para que dicten disposiciones favorables á la clase obrera.

El Liberal

O trágico del viaje de la reina y dice que mientras los reyes visiten las poblaciones del Norte sus ministros tienen en el mayor abandono la administración general.

El País

Dice que Sáenz es el hombre que rie á todo; como ministro de Marina vestido de Almirante ríe cuando los periodistas le visitan y cuando despiden a los oficiales del Gobierno para que dicten disposiciones favorables á la clase obrera.

El Globo

Pide en su artículo de fondo protección para las clases egipcias del país.

A Madrid

Gómez saldrá para Madrid dentro de seis días con todos los expedientes terminados.

La Diputación de Madrid

El Sr. Dato nos ha dicho que tiene ultimada la inspección que se ha de hacer á la Diputación de Madrid.

Traslados y recompensas

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el decreto destinado a los bores trabajándose encarnizado combate. Atacó primero la caballería y la artillería después siendo rechazados y sufriendo los ingleses una gran derrota.

Los bores les hicieron muchas pri-

La prórroga

La prórroga de la concesión de los ferrocarriles va empeorando.

Un íntimo amigo del actual ministro de Hacienda Sr. Allende Lázaro nos ha dicho que ha manifestado el ministro que si la prórroga se aprueba será en cuanto salga del ministerio.

Preparativos

Teógrafos de Santander que se hacen grandes preparativos para recibir á los reyes.

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

SANTIAGO S. SOLER

González Churruca, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel.—CASTELLÓN

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores,
tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.
Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

José Ballester José Ballester

Médico-oculista

MÉDICO OCULISTA



(TORTOSA LA CENJA)

Extra cañerías y práctica todas las operaciones de los ojos.
Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5

Ex-profesor alumno del Instituto episcopal del Hospital de la Princesa de Madrid, y ex-síndico de clínica del Dr. Nadal y Cebrián.

Extra cañerías y práctica todas las operaciones de los ojos.

Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5

LA CENJA (Terr. gen.)

Buenas casas de hospedaje, y habitaciones construidas expresamente para operaciones.

AVISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAMONIX ET CIREY

FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICIÓN

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 a 10 por 100.

Ácido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoníaco equivalente á fosfato, 22 a 23 por 100.

Ácido fosfórico total equivalente á fosfato, 25 a 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 a 6 por 100.

GUANO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICIÓN

Amoniaco, 9 a 10 por 100.

Ácido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 8 a 10 por 100.

Sulfato de potasa, 2 a 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICIÓN

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 a 8 por 100.

Ácido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 a 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castilla y provincia: D. Evaristo Monfort. Fábrica, plaza de San Luis, nº 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Vall d'Uxó).—Director general en Madrid: D. Juan Bautista, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige esa garantía formal y avanza de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomenta el fraude.

Suscripción

Castellón, un mes

Fuera, trimestre

Número suelto 5 cé

Año VIII.—Núm.

MEJORAS PARA CAS

SERVICIO TELEGRÁFICO

PER

El actual ministro de la Gobernación, Sr. Dato, acaba de comunicarnos que motivo del viaje regió á la capital de Asturias, Gijón, el restablecimiento de la conexión permanente de Telégrafos.

La primera capital de las Asturias ha sufrido la amputación del servicio y que ahora en virtud de la prodigalidad del Sr. Dato, el mismo favor que Gijón, es la capital de Alicante que siempre alerta, aprovecha el momento para pedir que la se retrotraiga al ser y establecerse encontraba antes de que se aceptase la cartera de Gijón.

Ninguna petición más justa.

Nosotros pedimos á su Gobierno que en la primera celebración de este importante servicio y pida del ministro de la Gobernación conceda la gracia de Gijón, pues no es justo que los se repartan á capricho castas.

Ea Castellón de algún tiempo se ha hecho muy activa la vial y comercial sobre todo, mejoramiento permanente de los grafos reportaría grandes beneficios.

E; más; aun en el supuesto de que la tremenda suposición de que el beneficio fuese baladí, ha de presentarse el Gobierno que las más son insignificantes, cambiables y las ventajas para el comercio incalculables.

Si se alega en favor del amor á la dinastía. Nuestro rey reinante tenemos que las últimas guerras civiles que ríos de sangre liberal para el Trono de Isabel y de sus descendentes.

Pedimos, pues, del Gobierno establecimiento del servicio en la estación telegráfica de la ciudad y no dudamos seremos si en este país y en plena situación silvestre no reaparece el clan de castas.

En conclusión: las economías reporta al país la limitación del servicio telegráfico es insignificante; el bien que Castellón recibirá merced que pedimos, es de consideración.

Se ha abierto la mano y no motivo para dudar de que se restituirá un servicio que ha sufrido desde la fundación de los telégrafos en España.

Tendremos á nuestros leales corrientes de los trabajos que nos para conseguir la gracia de Gijón.

Ahora que el Ayuntamiento la corriente y á moler.

Seguros sobre el tr

Mañana publicará la «Gaceta

creto creando los seguros sobre el

entre sus muchísimas disposiciones (decreto es muy extenso), figura